



Universidad—
—Católica

“Nuestra Señora de la Asunción”
Campus Universitario de Itapúa



FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS

CARRERA:
COMERCIO INTERNACIONAL

TRABAJO FINAL DE GRADO

TÍTULO:

“EXPORTACIÓN DE LA NUEZ DE MACADAMIA
PRODUCIDA EN ITAPÚA AL MERCADO DE LOS
ESTADOS UNIDOS”

AUTORA:

Johana Carolina Brunaga Rolón

Encarnación - Paraguay
2019

RESUMEN

La nuez de macadamia es un producto originario de Australia y cultivado en nuestro país desde hace unos años atrás, desarrollando la misma calidad y exquisitez de la fruta. La macadamia es considerada como una de las nueces más finas del mundo, tanto por su exquisito sabor, como por su alto valor nutritivo por lo que es catalogada como la "Reina de las Nueces". La presente investigación tuvo como finalidad evaluar el efecto económico que posee la exportación de la nuez de macadamia *producida en Itapúa en el mercado de los Estados Unidos*.

El estudio está ubicado dentro del paradigma cualitativo y cuantitativo, pertenece a una investigación descriptiva donde se describen los efectos económicos obtenidos por la exportación de la nuez de macadamia a los E.E.U.U., el diseño es no experimental y el tipo de investigación utilizado es la exploratoria y la descriptiva. Para el estudio se incluyeron a las empresas exportadoras de nuez, productores y despachantes de aduana de la zona de Itapúa; para ello se utilizaron encuestas con cuestionarios específicos aplicados a los mismos. Se concluye que el efecto económico obtenido por la exportación de la nuez de macadamia producida en Itapúa en el mercado de los Estados Unidos sería muy alto, teniendo en cuenta el flujo de movimiento que acarrearía a través de su proceso y los contactos internacionales que se formarían a través de dicho comercio de tan interesante producto, el cual beneficiaría al país con importantes logros económicos.

Palabras Claves: Exportación, Nuez, Mercado, Efecto económico.